

■ Unsere Gottesdienste

03.01.			Kein Gottesdienst in Ilanz	
10.01.	10.00	St. Margarethen	Gottesdienst zum Dreikönigstag siehe Seite 2	Pfarrerinnen Maria Wüthrich
17.01.	10.00	St. Margarethen	Gottesdienst	Pfarrerinnen Maria Wüthrich
24.01.	10.00	St. Margarethen	Gottesdienst	Pfarrer Jens Köhre, Andeer
31.01.	10.00	St. Margarethen	Gottesdienst	Pfarrerinnen Maria Wüthrich
07.02.			Kein Gottesdienst in Ilanz	
14.02.	10.00	St. Margarethen	Gottesdienst	Pfarrerinnen Maria Wüthrich
21.02.	10.00	St. Margarethen	Gottesdienst mit dem Evangelischen Kirchenchor	Pfarrerinnen Maria Wüthrich
28.02.	10.00	St. Margarethen	Gottesdienst	Hans Senn, Chur
06.03.			Kein Gottesdienst in Ilanz	

■ Alters- und Pflegeheim Ilanz

13.01.	15.00	Alters- und Pflegeheim	Reformierte Andacht	Pfarrer Rolf Weinrich, Versam
27.01.	15.00	Alters- und Pflegeheim	Reformierte Andacht	Pfarrer Daniel Bolliger, Waltensburg
10.02.	15.00	Alters- und Pflegeheim	Reformierte Andacht	Pfarrerinnen Maria Wüthrich
24.02.	15.00	Alters- und Pflegeheim	Reformierte Andacht	Pfarrer Jan-Andrea Bernhard, Castrisch und Konfirmanden

■ Regionalspital Surselva

23.01.	15.30	Spitalkapelle	Ökumenische Gedenkfeier	Pfarrer Daniel Bolliger, ref. Spitalseelsorger
06.02.	15.30	Spitalkapelle	Reformierte Andacht	Pfarrer Daniel Bolliger, ref. Spitalseelsorger

■ Kontakt

Pfarramt Pfarrerinnen Maria Wüthrich	Tel. 081 925 14 33	Mesmerinnen Margrit Camenisch Lita Lüthi Vreni Caduff	Tel. 081 925 10 02 Tel. 081 925 37 10 Tel. 081 925 13 21
Kirchgemeindevorstand Martin Gabriel (Präsident) Susanne Hafner (Vizepräsidentin) Roger Bertogg (Aktuar)	Tel. 079 800 92 82 Tel. 081 925 46 48 Tel. 081 925 23 20	Pfrundhaus Anfragen für Belegung Margrith Camenisch	Tel. 081 925 10 02
Sekretariat Lydia Duff	Tel. 081 925 14 33 info@ilanz-reformiert.ch	Bürozeiten Sekretariat Montag 8.00 – 12.00 Uhr Donnerstag 8.00 – 12.00 Uhr	13.30 – 17.30 Uhr

Evangelisch-Reformierte Kirchgemeinde Ilanz, Städtlistrasse 16, 7130 Ilanz, www.ilanz-reformiert.ch

Bürozeiten Sekretariat

Das Sekretariat ist ab dem 24.12.2015 bis und mit 03.01.2016 nicht besetzt.
Ab dem 04.01.2016 siehe Öffnungszeiten unter Kontakt.



Gemeindebrief ilanz-reformiert.

Januar / Februar 2016

Neues wagen

Wer kennt sie nicht, die alte Waage mit den zwei Schalen, in denen das Gewicht auf beiden Seiten möglichst genau ausbalanciert werden musste!

Das Neue Jahr kommt – wir werden nicht gefragt, ob uns dies passt oder nicht, das Dafür oder Dagegen können wir nicht abwägen: Das neue Jahr wird uns angeboten. Wagen wir es, dieses Geschenk, diese neue Zeit, dieses unbekanntes Stück Leben anzunehmen!

Oft haben wir die Wahl, Neues zu wagen und vieles können wir selber bestimmen: Es ist uns möglich, in eine neue Wohnung zu gehen, an einen andern Ort umzuziehen, eine neue Arbeit zu beginnen, eine neue Familie zu gründen... Vor der definitiven Entscheidung fürs Neue musste aber vieles hin und her überlegt werden, manche Fragen mussten in die Waagschale geworfen und gegeneinander abgewogen werden. Und wenn das Neue dann eintrifft, wird hoffentlich die Vorfreude unsere stärkste Begleiterin sein. – Doch sind in solchen Momenten auch Stimmen in unserem Innern, die flüstern und fragen: «Werde ich mich wohlfühlen? Werde ich allem gewachsen sein? Wird es mir gefallen? Kann alles gut gehen?»

Wie aber ist es, wenn Veränderungen von aussen bestimmt werden? Die Arbeitsstelle plötzlich verloren ist, die Wohnung geräumt werden muss, die Familie auseinander fällt, die Kräfte nachlassen und die Gesundheit auf einen bedauernden Zustand geschrumpft ist? Oft ist es uns nicht mehr möglich, eines gegen das andere abzuwägen. Da heisst es einfach, hindurch gehen.

Wo im Äusseren keine Freiheiten mehr zu sein scheinen, haben wir sie umso mehr im Innern: «Was soll für mich gelten? Welches sind für mich lebenswerte Einsichten? Wonach will ich mich ausrichten? Was soll meine Einstellung sein?»



Jesus, dessen Kommen wir an Weihnachten besingen, sagte: «In der Welt habt ihr Angst (Sorgen, Kummer, Leid), ich aber bin stärker als die Angst.» (Johannes 16,33) Und einem der auf der Flucht war, hinein in Unbekanntes, schenkte Gott einen Traum: Er liess ihn die Engel vom Himmel herabsteigen sehen, am Schluss sagte Gott zu ihm: «Ich bin mit dir, wohin du auch gehst.» (1.Mose 28,15) In diesem Sinn: «Behüte euch Gott.» [Pfarrerin Maria Wüthrich](#)

■ Verschiedenes

SONNTAG, 3. JANUAR: NEUJAHRSKONZERT UM 15 UHR IM KLOSTER ILANZ

Die Kammerphilharmonie Graubünden, mit Douglas Bostock, Leitung und Andreas Janke, Violine, spielen Werke von Gabriel Fauré, Wolfgang Amadeus Mozart und Maurice Ravel. Nach dem Konzert sind alle herzlich zum Apéro eingeladen. Ticketvorverkauf bei der Papeterie Maggi & Co, Ilanz. Um 14.15 und 14.30 Uhr verkehrt ein Gratisbus vom Markplatz bis ins Kloster.



SONNTAG, 10. JANUAR

Gottesdienst zum Dreikönigstag – der Stern, ein Königssymbol. Nach dem Gottesdienst genießen wir im Pfrundhaus gemeinsam Kaffee und Königskuchen.

STRICKGRUPPE PFRUNDHAUS

Am Dienstag 5. Januar findet kein Stricknachmittag statt. Am Dienstag 12. Januar treffen wir uns um 14 Uhr im Pfrundhaus zum gemütlichen Zusammensein bei Kaffee und Kuchen. Alle Strickerinnen sind herzlich eingeladen und wir freuen uns auch auf jene, die es werden wollen. Zum Stricken treffen wir uns im neuen Jahr erstmals am Dienstag 19. Januar und danach wie gewohnt immer am ersten und dritten Dienstag des Monats von 14 bis 17 Uhr.

[Gerne stricken wir auf Bestellung oder verkaufen unsere Stricksachen an den Stricknachmittagen.](#) Heidi Oswald freut sich auf Ihren Anruf. Telefon 079 128 00 46

■ Vorschau

AM 4. MÄRZ IST WELTGEBETSTAG!

Die katholische Kirche, die reformierte Kirche und das Kloster der Dominikanerinnen bereiten diesen Anlass gemeinsam vor.

Dieses Jahr haben die Frauen von Kuba die Liturgie vorbereitet. Das Thema heisst: «Wer ein Kind aufnimmt, nimmt mich auf».

Herzliche Einladung um 19 Uhr in der katholischen Kirche.



ROSENAKTION AM 5. MÄRZ

Wir sammeln für «Brot für alle». Weitere Informationen entnehmen Sie bitte dem nächsten Gemeindebrief.



NEU: KONFIRMANDENLAGER IN DER LETZTEN SOMMERFERIENWOCHE, VOM 16. AUGUST BIS 19. AUGUST 2016 IN DEN FLUMSERBERGEN

Ab diesem Jahr findet das Konfirmandenlager in der letzten Sommerferienwoche statt. Wir werden die neuen Konfirmanden und ihre Eltern im April zu einem Informations-Abend einladen. Beachten Sie bitte dazu auch die Angaben im nächsten Gemeindebrief.

■ Unsere Kasualien

Taufe: Am 1. November haben wir Lara Etter im Gemeindegottesdienst getauft. Herzlich willkommen Lara und Gottes reichen Segen auf deinen Wegen.

Bestattung: Am 12. November haben wir in St. Martin von Frau Ida Zimmermann, wohnhaft gewesen im Alters- und Pflegeheim Ilanz, Abschied genommen. Frau Zimmermann ist am 3. November in ihrem 91. Lebensjahr verstorben.

Wir sprechen den Nahestehenden unser herzliches Beileid aus und bitten Gott, er möge sie in ihrer Trauer begleiten und trösten.